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据新华社北京3月9日电（记者 李斌 吴晶晶 孙
铁翔）全国政协十二届二次会议9日下午在人民大会堂
举行第四次全体会议。16位委员围绕政治建设和统战
政协工作作大会发言。中共中央政治局常委、全国政协
主席俞正声出席会议。

今天大会的执行主席是令计划、罗富和、何厚铧、苏
荣、周小川、马培华。会议由令计划主持。

中共中央政治局委员、中央书记处书记赵乐际，以及
中共中央、国务院有关部门负责人到会听取发言。

全国政协十二届二次会议
举行第四次全体会议

从3岁到18岁，孩子们还缺什么
——女代表节日里的教育思考

全国人大代表、沈阳市评剧院副院长
冯玉萍多年来一直致力于传统艺术根植
校园工作，她说：“中华民族传统文化对
人尤其是青少年的滋养是潜移默化的。
艺术教育不能短时间让你欢笑，更带不
来钱，却可以挺起民族的精神脊梁。学
校将体音美视为小科、副科的现状应该改
变。”

关于道德启蒙，全国人大代表刘宏
艳完全赞同冯玉萍的观点，她说：“《三字
经》《弟子规》等经典，道理易懂、朗朗上
口，应从幼儿园开始推广，让孩子们从小
接受善良、互助、孝顺的启蒙教育。而且
道德教育应伴随着教育的全过程，现在
小学都有思想品德课，但到了初中、高中
就消失了，应该补足这一课。”

青少年犯罪现象屡见不鲜让全国人

大代表、辽阳市第一高级中学教师王家
娟忧心忡忡，她说：“各学校都有法治教
育课，但泛泛地讲和不讲没有区别。应
将法治课作为义务教育阶段的必修课，
每周都有课时，让孩子从小懂法、守法。”

目前，一些农村地区为了让孩子享
受更优质的教育资源，将乡镇的孩子都
集中到县城上初中，十二三岁就离开父
母独立生活。刘宏艳说：“这样虽然能让
孩子学得更好、锻炼自理能力，但青春期
的孩子远离父母，他们人生观、价值观的
养成又有了风险。学校、家长、社会都应
想方设法加强对他们的心理辅导。”

谈到对初中生危害最大的事，冯玉
萍代表说：“对未成年人进入网吧应该严
格治理，利用指纹识别等技术手段狠抓
执法工作。”

两会进行时
>>>>>>>>

作为多年担任高三年级的班主任老
师，刘宏艳发现，现在高中的大部分学
生，只知道读书考大学，考出高分进名牌
大学，但他们对自己没有明确的定位，不
知道自己喜欢什么专业，将来适合从事
什么职业，从而导致高考填报志愿时犹
豫不决，甚至束手无策。

刘宏艳的调研数据显示，在大一学
生中，有75%的学生认为所学专业不是
自己喜欢的，85%的学生认为，如果再
给他一次机会，不会选择现在这个专
业。

刘宏艳说，这不仅对孩子实现人生
价值和个人发展不利，而且也是教育资
源的极大浪费。高中阶段是认识自我的
主要时期，是职业生涯规划形成的关键
时期，应加强高中生对职业生涯规划教

育的认识，在这个时候发掘自己的职业
潜能，为自己制订一套长远可行的职业
生涯规划非常必要。

对此，刘宏艳建议，“职业生涯规划”
应作为一门课程规范地进入高中课堂，
将职业生涯规划课程以选修课的形式给
学生开设，并且规定每学期不少于10课
时。同时，职业生涯规划教育可以作为
一项主题性综合实践活动，活动形式可
以是“职业体验”“与企业零距离接触”
等，让学生随时随地地获得职场经验和
职业体验。

（据新华社北京3月8日电）

茅台、五粮液“掌门人”：

高端白酒要真正从“名酒”变“民酒”

“八项规定对我们有没有影响？
肯定有，而且影响明显。”在四川代表
团分组审议会上，全国人大代表、四
川宜宾五粮液集团董事长唐桥在谈
到当前白酒业遇到的困境时说，“目
前中国白酒业面临的困难并不是八
项规定和打击腐败造成的，而是由前
段 时 间 行 业 自 身 发 展 不 理 性 造 成
的。”

中国食品工业协会白酒专业委员
会 常 务 副 会 长 兼 秘 书 长 马 勇 说 ，自
2004 年中国白酒市场结束了 20 世纪
90 年代中期以来的低迷状态、实现产
量的恢复性增长后，这种“黄金发展
状 态 ”其 实 一 直 持 续 到 了 2013 年 。
但在近 10 年的“黄金增长期”中，白
酒行业自身制造了很多问题，比如产
能过剩、恶性竞争等，行业本身需要

调整。
“去年前 11 个月，中国白酒行业总

产量同比增长 7.64%；实现利润 695 亿
元，同比下降 3.6%。这表明白酒行业
只是告别了高速增长期，进入了一个产
业调整周期。”马勇说。

近年来，以茅台和五粮液为代表的
一些本土高端白酒品牌采取了增加高
附加值产品销量、向特定消费群体如
公务消费市场开展积极营销等措施，
使得它们很多时候成为公务宴席上的
常客，而普通公众对公款的奢靡浪费
意见极大。

在接受新华社记者采访时，唐桥代
表用“发酒疯”来形容中国白酒过去 10
年“黄金时期”的发展状况。“三公消费确
实推高了白酒价格，中国酒企应该清醒
地认识到，我们过去的高速成长不是来
源于品牌、品质的提高和成本控制，也不
是靠优良的服务，现在我们应该把注意
力重新放到市场和消费者身上去。”

在转型过程中，重新寻找消费者被
视为中国酒企最核心的应对举措之一。
袁仁国代表说：“中央出台规定严格限制
公务消费，各地执行得都很好，这也给私
人消费带来了很大的空间。因此我们把
销售方向从公务消费转向了商务消费、
个体消费，效果明显。去年茅台产量增
长了17%，销售收入增长12%，这说明茅
台回归到了正常销售状态。”

唐桥代表说，五粮液集团在这方面

具体的举措包括丰富产品线，尤其是开
发中低端市场和关注年轻消费者需求；
成立独立经营的经销公司，对经销商进
行洗牌。

“现在我们最便宜的酒是‘尖庄’，只
要 20 多块钱一瓶，但是品质绝对没问
题。”唐桥代表说，“以前我们不重视中低
价位市场，现在是我们考虑的重点，我们
要真正从‘名酒’变成‘民酒’。”

袁仁国代表认为，市场在挤掉白酒
行业价格泡沫之后，同时给了白酒特别
是优质白酒一个理性回归的机会，高端
白酒应该顺应市场变化，在确保质量、瞄
准个人消费、注重品牌宣传等方面着力，
以市场导向考虑目标销售量，加快转
型。袁仁国代表同时还建议中国白酒企
业应积极加快海外市场拓展。

（据新华社北京3月8日电）

三公消费确实推高了白酒价格 要真正从“名酒”变成“民酒”
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艺术教育可以挺起民族的精神脊梁 应加强高中生对职业生涯规划教育的认识

自中央出台八项规定，下决心遏制公务宴请、公务送礼之后，茅台、五粮液等高端白酒在
销售市场和资本市场上都受到了不小的冲击。

全国人大代表、贵州茅台集团董事长袁仁国表示，当前白酒行业“遇冷”是受国际国内经
济大环境以及白酒业自身产能积累等多方面因素影响，他说：“即使没有八项规定出台，白酒
行业要调整这一天迟早都会到来。八项规定只是加快了这一天的到来。”
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心
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“我们的孩子从3岁上幼儿园，到18岁高中毕业，一直都在拼命的学习知识，但这远远不够。道德
缺失、法制意识淡漠、人生观扭曲、职业迷茫，都应是教育必须解决的问题。”又是一年国际妇女节，在
京履职的女代表节日里最关心的是孩子。

核心提示
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据新华社北京3月9日电（记者 胡浩）记者9日从
全国政协十二届二次会议秘书处提案组获悉，截至7日
14时大会提案截止时间，会议共收到提案5875件。目
前，全国政协提案委员会正抓紧时间对收到的提案认真
审查。

据介绍，今年的提案内容丰富多彩，涉及方方面面，
但关注度相对集中，主要围绕以下几方面内容：一是聚焦
全面深化改革和改善民生建言献策。二是聚焦经济持续
健康发展建言献策。三是聚焦推进国家治理体系和治理
能力现代化、维护社会和谐稳定建言献策。

全国政协十二届二次会议
共收到提案5875件

据新华社北京3月9日电（记者 赵超 崔清新）3月
9日12时是十二届全国人大二次会议代表提出议案的截
止时间。记者从大会秘书处议案组获悉，以代表团名义
和30名以上代表联名提出的议案460多件。

十二届全国人大二次会议秘书处议案小组组长李伯
钧表示，从初步分析的情况看，今年的代表议案紧紧围绕
党和国家工作大局，特别是完善和发展中国特色社会主
义制度、推进国家治理体系和治理能力现代化这一全面
深化改革的总目标，主要从完善中国特色社会主义法律
体系的角度，积极建言献策，努力推动国家各方面制度更
加成熟、定型。

李伯钧说，代表议案在内容上涉及经济、政治、文化、
社会、生态文明建设和体制改革，问题和建议主要集中在
如何保持经济持续健康发展、在法治轨道上推进改革和
其他各项事业发展、切实保障和改善民生、推动生态保护
与建设等。

十二届全国人大二次会议
收到议案460多件

据新华社北京3月9日电 中共中央总书记、国家
主席、中央军委主席习近平，中共中央政治局常委、国
务院总理李克强，中共中央政治局常委、全国人大常委
会委员长张德江，中共中央政治局常委、中央书记处书
记刘云山，中共中央政治局常委、中央纪委书记王岐
山，中共中央政治局常委、国务院副总理张高丽，9日下
午分别参加了十二届全国人大二次会议一些代表团的
审议。

习近平在安徽代表团参加审议。张宝顺等代表先
后就增强中西部地区科技创新能力、深化改革激发活
力、推进农村综合改革等议题发表看法。习近平边听
边记，不时提问，最后作了重要讲话。习近平指出，安
徽要抓住国家促进中部地区崛起的重大机遇，深化改
革，扩大开放，锐意进取，在全面建成小康社会征程上
迈出更大步伐。要积极深化农村改革，把握正确方向，
尊重农民意愿，坚持试点先行，处理好农民和土地的关
系，确保农村改革健康顺利进行。作风建设永远在路
上。如果前热后冷、前紧后松，就会功亏一篑。各级
领导干部都要树立和发扬好的作风，既严以修身、严
以用权、严以律己，又谋事要实、创业要实、做人要
实。严以修身，就是要加强党性修养，坚定理想信念，
提升道德境界，追求高尚情操，自觉远离低级趣味，自
觉抵制歪风邪气。严以用权，就是要坚持用权为民，按
规则、按制度行使权力，把权力关进制度的笼子里，任
何时候都不搞特权、不以权谋私。严以律己，就是要心
存敬畏、手握戒尺，慎独慎微、勤于自省，遵守党纪国法，
做到为政清廉。谋事要实，就是要从实际出发谋划事业
和工作，使点子、政策、方案符合实际情况、符合客观规
律、符合科学精神，不好高骛远，不脱离实际。创业要实，
就是要脚踏实地、真抓实干，敢于担当责任，勇于直面矛
盾，善于解决问题，努力创造经得起实践、人民、历史检验
的实绩。做人要实，就是要对党、对组织、对人民、对同志
忠诚老实，做老实人、说老实话、干老实事，襟怀坦白，公
道正派。要发扬钉钉子精神，保持力度、保持韧劲，善始
善终、善作善成，不断取得作风建设新成效。

李克强在江西代表团参加审议。强卫、鹿心社、黄长
林等代表围绕深化改革、沿江开放开发、生态环境保护等
踊跃讨论。李克强与大家畅谈看法、深入交流。

张德江在广西代表团参加审议。刘云山在重庆代
表团参加审议。王岐山在陕西代表团参加审议。张高
丽在海南代表团参加审议。

习近平在参加安徽代表团审议时指出

各级领导干部
要“三严三实”


